



す ぎ く

令和4年11月30日

No.514

杉並区立杉並第九小学校だより

子どもの成長を感じる瞬間

校長 岩崎 吉伸

11月26日（土）の音楽会には、数多くの保護者にご参観をいただきました。ありがとうございました。本年度の音楽会は、練習から見てきた者として、子ども達の成長を大きく感じることができました。保護者の皆様が観客となつていただけた26日の演奏は、やはり、一番気持ちのこもった表現ができていました。緊張して、全力で取り組んだあまり、自分としては上手にできなかったと感じている子どもがいたかもしれません、私には、今までで一番よい、思いがこもった表現・演奏だと感じられました。当日だけでなく、本番に向けて取り組む練習の姿も立派でした。できなかったことが、先生や友達からの助言によって少しずつできるようになり、また、自ら上手になりたいという意思で練習を何度も繰り返す姿を見てきました。そして、友達と合わなかつたリズムが友達の様子を感じたり、思いを考えたりすることで、集団のハーモニーとなっていく。そのような過程・成長を、全ての学年で確認することができました。改めて、子どもの成長は素晴らしいと思いました。中学校で合唱コンクールが大切にされる行事であることがよくわかります。

1年生の「くじら雲」、大きな声で元気よく歌いました。泳ぐくじらが目に浮かびました。

2年生「スイミー」、国語で学習したスイミーを歌と合奏で上手に楽しく表現してくれました。3年生「ブレーメンの音楽隊」、音楽劇のセリフを工夫して表現し、心を一つにして表現しました。4年生「ルージュの伝言」、協力して作り上げた音に合わせてリズミカルに動く4年生の姿が心に残りました。5年生「豊年太鼓」、音を合わせることを苦労していました。最後には、一致団結した力強い表現ができました。6年生「世界の音楽メドレー」、難しい旋律に挑戦している凛々しい姿を感じました。最高学年としての仕上がりは立派なものでした。

代表委員会が全校に投げかけて作成した音楽会のスローガン『みんなが主役！音を一つにひびかせよう』は、子ども達一人一人の努力と協力で達成できたと思います。協力して作り上げた音の思い出を大切にしてほしいです。保護者の皆様にも杉九の子ども達の成長を感じていただけたら幸いです。

さて、あと1か月で冬休みとなります。学校は、2学期のまとめです。音楽会で一回り成長した子ども達がさらに成長できるよう、引き続き職員一丸となって指導して参ります。

最後になりますが、本年も保護者の皆様に様々な面でご協力いただけたことに感謝申し上げます。

12月の生活目標

ものを大切にしよう

学校の落し物箱には、鉛筆や定規、ハンカチなどが、たくさん集まっています。「落としてしまっている人は困っていないのかな?」「鉛筆や消しゴム、色鉛筆もまだまだ使えるのに。」「手を洗ったとき、ハンカチがなくて困らなかつたのかな?」。物が豊かなことはいいのですが、反面、物を大切にする気持ちが少なくなつてきているとしたら、それはとても残念なことです。身近なところから、物を大切にする心を育てていきたいものです。まず第一歩は「持ち物への記名」です。ご家庭での声掛け・ご協力をお願いいたします。

2年生の窓

2年生としての日々も半分以上過ぎ、大きく成長を感じる日々です。

生活科の「町のたからはっけん」の学習では、町探検でお店や施設を訪問し、分かったことを1年生に向けて発表しました。

保護者の方のご協力を得て、グループごとに探検しました。挨拶をしっかりとし、たくさんの発見やお店の人の気持ちを知ることができました。

1年生に向けての発表も、何をどのように伝えるとよいか意見を出し合い、クイズ等を入れて、楽しんでもらえるように工夫することができました。

3年生に向けての成長を実感する日々です。

1年生 さつまいもの収穫

- わたしは、大きなさつまいもをほりました。さつまいもがぬけたとき、見ていたみんなが「大きい！！」といいました。とってもうれしくて、とってもおもかったです。
- ぼくは、さつまいもをとったよ。すごくでっかくて、びっくりしたよ。さわったかんじは、かたかったよ。きゅうしょくにでるってきいて、とってもたのしみになったよ。はやくたべたいな。
- ほったおいもがいろいろなかたちがあって、おもしろかったです。いろいろな大きさのおいもがあることを知りました。
- たいへんだったけど、とてもたのしかったです。大きいの（いも）がとれました。がんばりました。
- いもほりで大きいのも小さいのもあったけど、ぜんぶおなじかたちがなくっておもしろかったです！やわらかいぶぶんと、かたいぶぶんがありました。
- 一つもとれなかったけど、みんなでちからをあわせていもをほりました。さいごのほうに大きいのがほりだせました。

学校運営協議会

地域住民がともに学校運営を考える組織が「学校運営協議会」です。その学校運営協議会が設置されている学校を、杉並区では「コミュニティ・スクール」と呼んでいます。コミュニティ・スクールである杉九小では、月に1回学校運営協議会を開いて、様々な学校の課題を話し合ったり、委員間で知見を広めるための研修会を行ったりしています。また、給食の試食会や、9月号で紹介した教職員との懇談会といった企画も活動の一環です。コミュニティ・スクールについての詳細は、区のホームページでも紹介されています。

令和4年度 杉並第九小・学校運営協議委員

○渡辺 宏 様（前東原中校長） ○小閑 利幸 様（地域弁護士） ○上野 泰雄 様（前栄養士）
○板橋 将隆 様（杉九同窓会長） ○田邊 直子 様（学校支援本部長） ○石原 力 様（本天沼東町会会長）
○豊川 宜江 様（元PTA会長） ○横山 智彦 様（卒業生・地域人材） ○内藤 宏樹 様（前PTA会長）



12月の予定表

朝・・・全校朝会 安・・・安全指導 SC…スクールカウンセラー来校日

日	曜	会	SC	行事予定	日	曜	会	SC	行事予定
1	木			色覚②	17	土			
2	金	安			18	日			
3	土				19	月	朝		
4	日				20	火		○	縦割り班活動（昼）
5	月	朝		保護者会①②	21	水			委員会活動
6	火		○	保護者会③④	22	木			給食終
7	水			校内研究会・児童集会（運動委員会）	23	金	式		終業式（B時程4時間）
8	木			社会科見学⑤	24	土			冬季休業日始
9	金			おはなしおはなし①②・保護者会⑤⑥	25	日			
10	土			土曜授業・薬物乱用防止教室⑥	26	月			
11	日				27	火			
12	月	朝			28	水			
13	火		○	避難訓練（不審者対応）	29	木			
14	水			クラブ活動・脳トレ 理科出前授業③④⑤⑥	30	金			
15	木			理科出前授業③④⑤⑥	31	土			
16	金			おはなしおはなし③④・給食費引落日	※第3学期始業式 1月10日（火）				